

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La futura Asamblea Nacional

Es tema obligado de las conversaciones de estos días entre los escasos partidarios que restan del antiguo régimen, los afiliados a la Unión Patriótica y los simplemente platónicos admiradores de la actual situación, todo cuanto se relaciona con la futura Asamblea Nacional, su constitución, desenvolvimiento y estatuto por que haya de regirse.

Según las referencias oficiosas publicadas por la prensa, hasta que el Gobierno delibere acerca de la ponencia que el general Primo de Rivera repartirá entre sus compañeros, no se publicará el decreto de convocatoria de la Asamblea, que, por otra parte, no empezará a funcionar hasta bien avanzado el mes de Octubre.

En ella, como ya es sabido, tendrán participación representantes de todas las profesiones y Sindicatos, incluso los obreros, y elementos políticos que, aunque desligados de todo vínculo con los viejos partidos, no forman en las filas de la Unión Patriótica.

Esto lo estimamos como una medida prudente. La Asamblea, si ha de tener el carácter de Poder legislativo en todas o casi todas las materias en que se ocupe, no debe dar en ningún caso la sensación de estar compuesta de una «total» mayoría ministerial que recuerde las «abrogadas» y homogéneas mayorías de antaño.

Ha de existir controversia, contraposición de ideas y doctrinas, oposición, en una palabra, si se quiere que sus resoluciones sean eficaces y fructíferas para el bien del país.

A lo que hay que tender, y en esto estribará el éxito, es a dar al nuevo Parlamento ideado por el marqués de Estella una reglamentación severa y rigurosa que haga imposible la labor negativa y nefasta que caracterizaba al antiguo y bien hundido régimen parlamentario.

Discusión, oposición patriótica y razonada, bien; obstrucción sistemática o intrigas inconfesables, eso jamás.

En cuanto a la composición de la Asamblea, ya decimos que nos parece acertada la decisión de extenderla a la mayor suma de elementos, contando como es lógico, que en todos ellos se impondrá sobre todo y ante todo el amor a España y el deseo de de verla próspera y floreciente.

No olvidará, seguramente, el Gobierno, que en ella ha de formarse y de ella ha de salir el instrumento político necesario para la sustitución, en un día, que debe ser lo más lejano posible, de una situación que hoy vive fuerte y asegurada por la asistencia nacional en una gran parte—ahí está el resultado del plebiscito—, pero que como humana que es, no puede responder de los días, los meses o los años de vida que le quedarán.

Robusteciendo desde un principio la autoridad que ha de tener la Asamblea, por su composición y funcionamiento, quedará robustecido el futuro órgano ejecutivo a que la Corona ha de acudir para que rijá los destinos de España.

Del patriotismo y buena voluntad de esos novísimos legisladores ha de depender, en mucha parte, que la obra de restauración y saneamiento político, administrativo y económico realizada en estos tres años últimos no se malogre en lo porvenir.

ALFONSO R. TRONDA.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Hellín el Notario Eclesiástico don Patricio Pérez, acompañado de su bella hija.

—A Madrid, el excelentísimo señor don Juan A. Gómez Quiles.

—Esta mañana a las once, como decíamos ayer, ha marchado a Murcia de donde seguirá viaje a Granada el próximo lunes, el M. I. señor doctor don Francisco Caveró Torro canónigo de S. I. C. Metropolitana granadina.

A despedirse bajaron a la Estación una nutrida representación del Ayuntamiento, Clero diocesano y castrense autoridades y numerosos amigos del doctor Caveró, que le hicieron una entusiasta y cariñosa despedida.

Deseamos al querido y respetable amigo un buen viaje y una felicísima actuación en la capital andaluza.

NOTAS VARIAS

Hemos recibido una atenta comunicación del nuevo Juez de 1.ª Instancia de esta ciudad y su partido D. Julián Fornies Cabañero de haberse posesionado de su cargo.

Agradecemos sus ofrecimientos quedándole a la reciproca y deseándole las mayores satisfacciones en su importante misión.

—Después de brillantes ejercicios ha aprobado el ingreso en este Instituto el joven Vicente Roig Fernández hijo del Comisario de la Armada don Pedro Fernández Caro.

Reciban nuestra enhorabuena que hacemos extensiva al Director de la Academia Blázquez donde ha sido preparado.

—Ha aprobado lucidamente el ingreso en el Bachillerato el estudioso niño Antonio Cano Llopis, hijo del Comandante de Infantería don Marcelino Cano.

—Mañana festividad de Nuestra Señora de la Merced celebrarán su fiesta onomástica entre otras, D.ª Mercedes Silvestre de Pinto, doña Mercedes de la Cuesta de Malo de Molina y doña Mercedes Méndez de Carreño.

Señoritas Mercedes Martínez Domech, Mercedes La Torre, Mercedes Orruma, Mercedes Gutiérrez, Mercedes Girón y Mercedes Uruga.

Felicidades.

—Hemos visto un precioso álbum dedicado a la provincia de Murcia en su aspecto artístico e industrial, con numerosos y bonitos fotografías algunos referentes a nuestra ciudad. Esta obra forma parte de la colección que viene confeccionando por provincias de toda España el notable fotógrafo de «A B C» señor Barrera, que se encuentra en ésta con tal motivo.

De Aviación

Se rumorea que para el próximo sábado vendrá al aeródromo de Los Alcázares el infante don Alfonso con objeto de hacerse cargo del mando de este aeródromo.

La música de Marina a Lorca

Ventajosamente contratada marcha mañana a Lorca la laureada banda de Infantería de Marina, en cuya ciudad permanecerá diez días, amenizando los festejos que allí se celebran.

Deseamos a la notable agrupación que dirige el notabilísimo profesor señor Oliver muchos éxitos en la ciudad del Sol.

DESDE MADRID

Una confusión

Las cosas en su punto y la verdad en el sitio que le corresponda. Yo no diré que el socialismo oficial español no haya desplegado desde septiembre del 23 hasta ahora, ningún linaje de habilidades. Posiblemente y en toda esta ya larga etapa de dictadura militar y cívico militar, los capostotes socialistas, sin ser desleales para con sus ideas, y sin incurrir en maneras y modos reñidos con la más puntillosa corrección política han procurado recorrer habilmente sin tropezar con las dificultades y sea verse obligados a remover los obstáculos que otros partidos políticos, el desierto de una dura oposición. Los organismos socialistas están intactos y si no crecieron más no fué porque lo impidiese el gobierno dictatorial, sino porque no en todas partes tuvieron sus directores iniciativa y voluntad para el trabajo de siembra.

Quienes por esta táctica y estrategia insinuan censuras contra el socialismo, no nos parca que lo hagan con razón. Solicitado más o menos cautelosamente por otros elementos se negó a complicarse en ciertas maniobras, diciendo o dando a entender que más desazones le causaron antaño los partidos del régimen derrumbado, que hogaño los hombres del triunfante; y así, sin exponer nada sin correr peligro alguno ha conservado lo propio y ganado la estimación ajena, la cual, por su órgano oficioso, ha llegado a definirle como agrupación no extremista, sobre la que se piensa dejar caer oportuneamente un buen número de puestos de la anunciada Asamblea.

Claro que cuando llegue la hora, se aquilatarán las cosas a fin de que no resulte que, sin necesidad ni conveniencia públicos que lo justifiquen, se arroja desde las alturas, para que se hagan con ella los enemigos más irconciliables, un arma que, esgrimida por la hostilidad, puede producir los mayores estragos; más si contra lo que es de esperar, dada la cordura de los gobernantes se procediera sin madurez, no incurrirían en culpa quienes obraran según son, sino los que actuaran con olvido de lo que significan.

Paréceme que desde hace algún tiempo, se confunden cosas que no son iguales ni idénticas, ya que todo lo socialista podrá ser obrero, pero no todo lo obrero es socialista y si la confusión existe bueno será deshacerla, porque el error en la materia puede conducir a que los que esperan, confiados, acariciar las hojas de un lirio, hallen oculta entre ellas la vibora o el escorpión.

Intelligenti, pauca.

MIGUEL PEÑAFLOR

SUSCRIPCIÓN

Para obsequiar al M. Ilte. Dr. don Francisco Caveró con el primer traje coral

Suma anterior ptas. 897

D. Jerónimo Pascual Becerra, 5.

D. Enrique Antón Cano, 5.

D. Justo Aznar, 25.

Reverendo P. Superior de Misioneros, 10.

Total 942

Continuará abierta la suscripción hasta el día 30 del actual en la Parroquia de Sta. María de Gracia.

DR. VADILLO DENTISTA

Médico

Ex-ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

Gabinete moderno, instalado con arreglo a los últimos adelantos
Consultas de 10 a 1 y de 3 a 6. Domingos y festivos: de 10 a 1.

ECONOMICA: de 6 a 8
CARMEN 51 a 55--Principal
CARTAGENA

La novena de la Merced

Mañana, último día de la novena que a la Virgen de la Merced dedica su cofradía en la parroquia de Santa María de Gracia, se celebrará a las ocho y media de Comunion general, y a las nueve y media misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón.

Por la tarde a las seis y media se hará el último ejercicio solemne con exposición del Santísimo Sacramento, sermón y bendición.

Predicará ambos sermones el Sr. Arcipreste y párroco del Sagrado Corazón don Pedro Gambiá.

Información

de Marina

Se dispone que formen parte de nuevo de la Escuadra de Instrucción los contratorpederos «Atsedo», «Velasco» y «Lazaga».

—Se nombra telegrafistas al personal siguiente:

Maestre de Artillería Rafael Brotons Carbonell, idem de idem. D. Ramiro Bedoya González, Cabo de Marina Antonio González Dopico, idem de idem. Manuel López Venegas, Cabo de mar Jose Maria Palomino Murcia, idem de idem. Miguel Salgado Terriza, Marinero especialista Robustiano Cobas Núñez. Idem id. Victoriano Montero Vales. Idem id. Salvador Torres Quiloga. idem id. Antonio Bastida Pozo. Maestre de Artillería Lucas Bárcena Soláño. Marinero artillero Antonio Vázquez Cierto. Idem id. José Villar Fernández, Cabo de marina David Peñaranda Ruiz, Cabo de mar Pedro Victoria Arroyo. Idem de id. Luis Rodríguez Murias. Idem de id. Antonio Haro Estévez.

Espéctáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público
Teatro Circo.—Esta noche a las diez películas y actuación de los artistas Consuelito Moreno y Bertini.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual

LA COOPERATIVA

Jara 22, Cartagena

Gran depósito de garbanzos finos muy tiernos flor de Sabuco y Castilla de la nueva cosecha a precios muy reducidos.

Crónica de la Moda

Los vestidos actuales

Paris, Sbre. de 1926.

Los vestidos que agradan en la actualidad son, ante todo, sencillos. Claro es que sencillez no quiere decir pobreza. Una de las características de la moda del otoño de 1926, es la simplicidad, lograda después de no pocos esfuerzos.

Para llegar a una línea verdaderamente sencilla, y que por otra parte, sea grácil, ha sido preciso proceder por tanteos, por descubrimientos sucesivos. En cierto modo, los creadores de la moda son como las investigadores científicos que ejercen su paciencia en los laboratorios, analizando minuciosamente antes de llegar a una síntesis que dé satisfacción.

Los vestidos de dos piezas gozan de gran aceptación. En principio, se llevan con los conjuntos llamados de sport, pero mujeres que no poseen automóvil y carecen de tiempo para consagrarse a los ejercicios físicos o de poco esfuerzo, como la marcha o las excursiones, los usan por su carácter práctico.

El vestido abrigo se hace este año preferentemente de paño negro o azul marino guarnecido con bordados o galones e incluso de piel dorada o plateada. En los cuellos se apercibe gran variedad: tan pronto son subidos y forrados de crepón de china blanco, como bajos y desprovistos de adornos.

El vestido-abrigo puede ser completamente recto, con tiras incrustadas, y en es caso lleva cinturón, cuya hebilla se coloca en la parte de atrás, o bien lleva un cuerpo largo y dos o tres volantes en forma colocados muy bajos, que da a la prenda un movimiento que resulta muy grato a la vista.

En otro orden de ideas, los tres-piezas cuentan con muchas partidarias. La parte superior del cuerpo, así como la falda, son de color distinto al del vestido. La parte superior se hace generalmente, de un tejido de seda y más especialmente de tafetán liso o escocés.

El negro, que habla sido abandonado, quiere reconquistar el terreno perdido, y en muchas de las colecciones otoñales han aparecido los modelos negros, aún cuando realizados siempre con una leve guarnición de tonalidad viva, de muy buen gusto. Los elementos más propicios del negro son las muselinas ligeras, los tulés y los encajes de extremada finura.

Negocio Claro

Para trasportar Aguas potables a Cartagena, se vende Auto-Aguada-Camión, provisto de bomba rotativa para carga y descarga.—Razón: Frereria, 40 Murcia.